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Lan zarot e

“Las fiestas dan importancia a lo nuestro,
con actos en La Recova y el Charco”
Aránzazu Fernández
ARRECIFE

Usted fue la primera alcaldesa
de la ciudad, en tre 1997 y 1999.
Ahora será pregonera de las fies-
tasde San Ginés.¿Cómo ha acogi-
do la invitación que le ha hecho el
Ayuntamiento?

La acogí con sorpresa.Al princi-
pio me asustó la responsabilidad de
dar elpregón de nuestras fiestas pa-
tronales.Sin embargo,cuando ya lo
empecé a digerirmedio alegría yes-
toysatisfecha yagradecida deque se
hayan acordado de mi para este
evento.

¿Podría avanzarnos algo de su
pregón?

Nací a menos de 150 metros del
Charco de San Ginés ylos primeros
años de mi infancia transcurrieron
muyligadosa esa zona.En elpregón
voy a reflejar cómo era la sociedad
en esa época, relacionada, por su-
puesto,con todo lo que me rodeaba,
básicamente de carácter marinero.

Muchos de los actos de las fies-
tasde San Ginésde este año tienen
como escenario,precisamente,el
Charco.

Me pareceestupendo que se le si-
ga dando realce.Soy una enamora-
da delCharco de San Ginés aunque
elmismo se está muriendo,no por-
que no se hagan actos sino porque
no es el Charco que yo recuerdo de
pequeña, cuando la gente se tiraba
hasta de cabeza de los puentes. El
Charco ha perdido mucha profundi-
dad yharía falta hacer una gran lim-
pieza.No olvidemos que el Charco
junto con Puerto Naos son el naci-
miento de Arrecife.

¿Qué recuerdos tiene de sus vi-
vencias durante las fiestas de San
Ginés?

Las fiestas las vivía con mucha
alegría,contando los días que falta-
ba yexpectante ante la nueva atrac-
ción de feria que llegaba.Me acuer-
do que un año llegó la Ola Marina,
que era una especie de tacita queda-
ba vuelta.Los niños nos volvíamos
locos por subirnos ahí. Yo era la
quinta de siete hermanos,elpeque-
ño murió.También estaban los ca-
ballitos y Chopito y Chaporro.En el
descanso de la historieta que repre-
sentaban nosdaban lasantiguasbo-
tellas de refresco Royal Crown a
cambio de que diéramos alguna
aportación, como un paquete de
azúcar,para las familias másnecesi-
tadas.La fiesta eramuysana.No hay
que olvidarse de la gran apoteosis,
que eran los fuegos artificiales. No
los veías en todo elaño sino por San
Ginés.

¿Echa en falta algún acto en el
programa de este año?

Consideroque se está dandomás

importancia a lo nuestro. Así, por
ejemplo,se celebran actos en La Re-
cova yen elCharco,lo que me pare-
ce estupendo porque son las raíces
de laciudad de Arrecife.Nocreo que
sea nostalgia recordarnuestropasa-
do y las actividades que se hacían.
Un pueblo nopuede olvidar su pasa-
do ni tampoco sus orígenes.

AArrecife le cuesta avanzar ha-
cia la modernidad.¿Cómo valora
la evolución de la ciudad desde
que usted dejó de ser concejala en
el Ayuntamiento, en el año 2003,
hasta la actualidad?

Desde aquella época ya se habla-
ba de que había que modificar el
Plan Generaly,a pesarde que se han
hecho algunos intentosdesde miúl-
tima etapa de concejala,aún no se
ha aprobado. Lo que pasa es que

Arrecife es una ciudad muy difícil y
hay que reconocer que los coneje-
ros somos muy especiales.Muchas
veces no ha favorecido elque no ha-
ya habido una mayoría de conceja-
les de un solo partido en elgrupo de
gobierno municipal.Estoysegurade
que sihubiera sido así,sería más fá-
ciladoptar determinaciones.Cuan-
do tienes que contar con la opinión
de varios partidos es difícilponeral-
go en marcha.Es verdad que Arreci-
fe está cambiando en algo,pero to-
davía le queda mucho camino por
recorrer. No solo las instituciones
tienen que cambiar,también los co-
nejeros tenemos que aportar bas-
tante.Por ejemplo,en el tema de la
limpieza. Aveces la gente se queja
de la suciedad y la cuestión no es
limpiar sino no ensuciar.Siempre lo
vi así.Hay que hacer una campaña
de sensibilización para que elciuda-
dano se convierta a su vez en guar-
dián de la ciudad y se preocupe por
ella.No es cuestión de que el Ayun-
tamiento ponga más gente en la ca-
lle para limpiar, sino en que todos
nos conciencemos por el bienestar
de la ciudad que,al fin y al cabo,re-
dunda en el bienestar de todos los
que vivimos en ella.

¿Le parece acertada la deci-
sión de mantener semipeatonali-
zado un tramo de avenida maríti-
ma, como está ahora entre el Re-
al Club Náutico y el Puente de las
Bolas?

Arrecife es una ciudad pequeña
y tiene un importante bagaje cultu-
ral que no hemos sido capaces de

poner en relieve como son los alji-
bes hechos de piedra de volcán o las
caleras. Espero que eso se arregle.
Siempre he dicho que soy partida-
ria de que todo elque nos visite ylle-
gue a la Isla en crucero o por avión
acuda a Arrecife y se pasee por esa
gran avenida y gran marina que te-
nemos con los dos castillos y el
Charco. El político que esté tiene
que decidir y valorar lo mejor que
sea para la ciudad.

Pero,¿le parece acertada la me-
dida que se ha adoptado?

Desconozco los motivos por los
que se ha adoptado esa decisión.La
avenida es lo más bonito que tene-
mos.Cualquierdecisión nueva esdi-
fícil.Recuerdo queen miépocadeci-
dimoscambiar lacabalgatadeReyes
Magos que se celebraba por la Calle
Real,queera un peligro,yla traslada-
mos a la avenida.También hubo crí-
ticas y protestas porque la gente de-
cía que el cambio no era el adecua-
do.Luego la gente se dio cuenta de
que fue un acierto.Alo mejor con el
tiempo la gente opina lo mismo con
la avenida.

Usted es médico desde hace 27
años en elcentro de salud de Tite-
rroy,uno de losbarriosmáspopu-
lares de Arrecife. ¿Siguen siendo
losbarrios losgrandes olvidados?

Siempre han estado abandona-
dos. Se les dedica poco aunque la
apertura de grandes superficies co-
merciales les ha ido llevando mejo-
res infraestructuras, pero todo ha
sido de la mano del desarrollo eco-
nómico.

La doctora Elizabeth de León Expósito (Arrecife, 1953) inau-
gurará mañana con su pregón las fiestas patronales de Arre-
cife (a las20.30horasen La Recova),municipio delque fue pri-
mera alcaldesa, en el año 1997. De León rememora sus años

de infancia en uno de losrinconesmásemblemáticosde la ciu-
dad,el Charco de San Ginés,y también en los festejos más es-
perados por los arrecifeños. Asimismo, ofrece su visión de la
capital desde que dejó de ser edil en el consistorio en 2003.

Elizabeth de León Expósito
Primera alcaldesa de Arrecife y pregonera de las fiestas de San Gine s

Elizabeth de León, ayer, en el Charco de San Ginés, en Arrecife. | A. F.

“Alprincipio me asustó
la responsabilidad de
dar elpregón,pero
cuando lo empecé a
digerir me dio alegría”

“

“Desconozco los
motivos por los que se
ha semipeatonalizado
la avenida.Cualquier
decisión nueva es difícil”

ARRECIFE

La renovación de
tuberías de agua
cierra la vía Fajardo

CanalGestión Lanzarote cerró
ayer al tráfico el tramo de la ca-
lle Fajardo comprendido entre
La InésyManolo Millaresdebi-
do al proyecto de renovación
de tuberías de abastecimiento
y la reprogramación de las
obras. Los trabajos durarán,
aproximadamente,hasta el 21
de agosto.De forma paralela y
durante este tiempo también
se trabajará en José Molina y
Otilia Díaz.La intervención en
la glorieta de León y Castillo
con la Medular se retrasa has-
ta el 28 de agosto.A. F.

TURISMO

Una empresa crea
la única guía de
consulta las 24 horas

La empresa Cpz Hispania,con
sede en el Vivero de Empresas
de la Cámara de Comercio,ha
creado el asistente virtual inte-
ligentecon la tecnología cogni-
tiva de IBM Watson.La aplica-
ción Localixo está disponible
para descargar gratis en losdis-
positivos Android en españole
inglés.Es ideal para familias,
que pueden encontrar las me-
jores actividades para hacer
con niños y reservar desde la
aplicación.Es laúnica guíade la
Isla disponibledesdecualquier
lugar las 24 horas.A. F.

SANIDAD

El hospital Molina
Orosa promociona
la lactancia materna

ElHospitalDoctor José Molina
Orosa se ha sumado a la cele-
bración de la Semana Mundial
de la Lactancia Materna y ani-
ma a las futuras madres a optar
por esta práctica comométodo
para reforzar el vínculo entre
ellas y sus bebés,ypara conse-
guir una salud más fuerte en
sus recién nacidos.Un equipo
de más de 20 profesionales ha
organizado todas las activida-
des, como la colocación de un
stand informativoen laentrada
del centro y un panel con los
beneficios de la lactancia.A. F.

REALCLUB NÁUTICO

Cruz Roja realizará
la cobertura de
eventos deportivos

El Real Club Náutico de Arre-
cife y Cruz Roja Lanzarote fir-
maron la pasada semana un
convenio de colaboración me-
diante elcual la institución hu-
manitaria prestará la cobertura
preventiva de la mayoría de los
eventos deportivos organiza-
dos por elclub durante los pró-
ximos dos años, como el
triatlón y las travesías a nado
San Ginés y San Juan.La ONG
pondrá a disposición su volun-
tariado,embarcaciones,ambu-
lancias yotros vehículos.A. F.


